
 

 

 

 

ATA CPA 22/2018        

COMISSÃO PERMANENTE DE ACESSIBILIDADE – CPA 

 

Reunião de 26/06/2018 – início: 14h30 / término: 17h30. 

Local: SMPED – Rua Líbero Badaró, 425 – 32º andar – São Paulo / SP. 

 

PARTICIPANTES 

Priscila Fernandes Libonati/SMPED; João Carlos da Silva/ SMPED; Eduardo 

Flores Auge/ SMPED; Claudio Campos/ SMPR; Olga Maria Soares e Gross/ 

SMUL; Mário Sérgio Stefano/ SMADS; Guilherme Iseri de Brito/ SVMA; Maria 

Luisa Oieno de Oliveira/ SIURB; Cristiane Ribeiro Vivanco Ferreira/ SME; 

Cássio Glauco Tercitano/ SEME; Walther Rodrigues Filho/ SEGUR; Cristina 

Tokie Sannomiya Laiza/ SP Urbanismo; Luís Eduardo Surian Brettas/ SP 

Urbanismo; Erici Soares Honório/ CMPD; Sandra Ramalhoso/ CMPD; Silvana 

Serafino Cambiaghi/ CAU; Rogério Feliciano Romeiro/ SECOVI-SP; Moira de 

Castro Vasconcellos/ FECOMÉRCIO; Maria Esther Radaelli Brandespim/ SMG; 

Letícia Yoshimoto Simionato/ SMG; Karina Dominici Alves/ SMDP 

 

Falta justificada: Elisa Prado de Assis/ IAB; Gerisvaldo Ferreira da Silva/ 

CRECI-SP 

 

Convidados: Rosemeiry Leite/ CET; Adelino Ozores/ SIURB; Natalia Gomide 

Andrade/ SMC; Silvana Maria Santopaolo/ SMC; Rodrigo P. da Silva/ SMC; 

Rodrigo Agostini/ SMC. 

 

 



 

 

 

 

ASSUNTOS TRATADOS  

Consulta referente à acessibilidade da Biblioteca Paulo Setúbal 

 

Explanação da arquiteta Silvana Maria Santopaolo sobre as soluções de 

acessibilidade para a Biblioteca Paulo Setúbal. O Colegiado deliberou por 

manter a inclinação da plateia do auditório. 

Observou: INDICAR rota acessível para o nível intermediário, onde estão 

localizadas a copa e a sala do administrador e DEMONSTRAR solução para a 

rampa que interliga o nível 2,04 ao nível 2,67 para posterior análise e 

manifestação do Colegiado.  

Propôs compor Grupo de Trabalho para “teste de usuabilidade” na Biblioteca 

Paulo Setúbal, com o objetivo principal de avaliar a sinalização tátil e visual do 

piso.  

 

Informação sobre consulta à sociedade civil referente à minuta do decreto 

de calçadas 

 

O Colegiado propôs prorrogação de prazo para consulta à sociedade civil 

referente à minuta do decreto de calçadas, uma vez que existem diversos 

pontos para serem discutidos e vários aspectos relevantes que merecem 

estudo específico e maior tempo para análise.  

 

P.A. 2018-9.071.648-7 - Requalificação e Reforma de Calçadas e 

Calçadões do Centro Velho e Centro Novo 

Documento Interno da PMSP 

 

O Arquiteto Luís Eduardo Surian Brettas/SP Urbanismo fez novas 

considerações sobre a Requalificação e Reforma de Calçadas e Calçadões do 



 

 

 

 

Centro Velho e Centro Novo em resposta a manifestação da CPA, constante 

em ATA CPA 18/2018. 

O Colegiado reforçou a necessidade de que seja feito um protótipo para a 

validação da linha guia proposta. Prosseguirá com o assunto em próxima 

reunião. 

 

Reunião foi encerrada às 17h30. 


